

**DEPARTAMENTO DE CIENCIAS SOCIALES
CARRERA: LICENCIATURA EN ENFERMERÍA**

**CONVOCATORIA DE DOCENTES INTERINOS PARA LA LICENCIATURA
EN ENFERMERÍA UNIVERSITARIA**

La recepción de postulaciones está abierta hasta el 2 de Julio de 2015. Los interesados deben presentar, en soporte papel y en formato digital, un currículum vitae actualizado y completo, indicando en cada caso el número de DNI y de referencia del cargo. Las presentaciones deben dirigirse a la Jefatura de Apoyo a Carreras del Departamento de Ciencias Sociales. El domicilio postal es Roque Sáenz Peña 356, Bernal, Provincia de Buenos Aires (CP B1876BXD), casa 10, oficina 208. La dirección electrónica de contacto es sociales_academica@unq.edu.ar. El horario de atención es de 11 a 18 horas. Para consultas, comunicarse al (54 11) 4365-7100, interno 4119.

REFERENCIA Ref. N°3.

CARACTERÍSTICAS GENERALES DE LA CONVOCATORIA

Carrera: Licenciatura en Enfermería

Área: Enfermería

Asignatura: **Enfermería en salud mental y psiquiatría**

Modalidad de enseñanza: presencial

Modalidad de vinculación: designación en planta interina

Período de vigencia de la designación: 1 de Agosto de 2015 al 31 de enero de 2016

Categoría propuesta: instructor.

Dedicación propuesta: Semi-exclusiva.

TAREAS A REALIZAR

Dictado de clases

Participación en gabinetes de simulación

Planificación, programación; acompañamiento, seguimiento y evaluación de prácticas profesionales.

Días y horarios:

Curso: Martes de 8.00 a 12.00 hs. (Teoría)

Práctica: jueves y viernes de de 8.00 a 13.00 hs.

PERFIL POSTULANTE

Título de grado: Licenciado/a en Enfermería, Enfermero.

Desarrollo profesional: Desempeño en el área específica de salud comunitaria y salud mental
Experiencia acreditable en servicios comunitarios.. En ejercicio durante los últimos 5 años en sistema público de salud.

ENFERMERÍA EN SALUD MENTAL Y PSIQUIATRIA

Esta asignatura aporta conocimientos que contribuyen a la construcción del perfil profesional de enfermería, de forma que aborde la problemática de la salud en grupos humanos y población, desde la realidad socio-económica y cultural, su incidencia en la comunidad y los trastornos de la vida cotidiana, hasta las patologías psiquiátricas específicas; integrando los conceptos trabajados en Psicología.

Se orienta y capacita al estudiante en el manejo y participación de las relaciones interpersonales, institucionales y grupales .Promueve la inserción del estudiante en equipos interdisciplinarios desde el enfoque de la salud mental. Además orienta los conocimientos de forma de reconocer dentro de la vida cotidiana los recursos básicos que contribuyen a la producción, mantenimiento y recuperación de la salud mental. Incluye contenidos que permiten detectar las alteraciones de las necesidades fundamentales que se presentan en diferentes trastornos mentales. La valoración, la elaboración diagnósticos de enfermería de manera que permitan planificar las intervenciones de enfermería. Finalmente presenta los modelos de abordaje terapéutico más frecuentes en el ámbito asistencial.

Contenidos Mínimos

Conceptualización del proceso salud-enfermedad. Historia de los conceptos de salud mental. Modelos de atención en salud. Ideología. Interdisciplinariedad. Ley nacional de salud mental 26657. Condiciones de salud de la población argentina. Análisis y caracterización de las enfermedades mentales. Enfoques terapéuticos: modos de tratamiento y rehabilitación. Intervención en crisis. Tratamiento psicoterapéutico (individual, grupal y familiar) y farmacológico. Organización institucional: Unidad Sanitaria, Hospital General, Hospital Especializado. Hospitalización prolongada. Hospital de día. Comunidad terapéutica. Hospital. Funciones del enfermero en salud mental. Enfermero en atención primaria, secundaria y terciaria. La práctica de enfermería en las acciones e instituciones de salud. Principales teorías y modelos de la enfermería en salud mental. La aplicación del Proceso de Atención de Enfermería Análisis institucional e instituciones de salud. Valoración de enfermería en los distintos trastornos: neuróticos, síndromes cerebrales, epilepsia, estados de confusión, desorientación y estados alucinatorios y adicciones. Aplicación Proceso de Atención de Enfermería), alteraciones de las necesidades, control y vigilancia de las terapéuticas. Registros. La familia, la comunidad y la salud mental. Atención. Seguimiento. Grupos de autoayuda. Salud mental de la familia. Estructura y funciones de la familia. Conflictos en relación con la autoridad y la disciplina. Roles y valores. Intervenciones en crisis: definición, valoración de la situación, modos de enfrentamiento. Organización social. Recursos comunitarios, materiales y humanos, programas de salud mental en la comunidad. Participación comunitaria, participación de enfermería. Crisis, situaciones de crisis, urgencias, definición y concepto. Factores de crisis que requieren intervención, situaciones de urgencia. Enfermedad mental: distintas teorías.